VIERNES, 24 DE MAYO DEL 2024 • Plaza Centenario, 2. Ribeira • redac.barbanza@lavoz.es • www.lavozdegalicia.es/barbanza/ • Teléfono: 981 835 009 • ISSN 1888-511X

Una nueva cepa de covid triplica los casos en menos de una semana

Es muy contagiosa y las farmacias constatan un repunte en la venta de test: «Pensé que nos iban a caducar, pero los hemos agotado todos en solo un par de días»

ANA LORENZO

RIBEIRA / I A VOZ

Tras el último gran pico de casos registrado las pasadas Navidades, el covid ha vuelto a hacer acto de presencia en la comarca de Barbanza v su expansión está siendo bastante alarmante, puesto que esta nueva cepa es mucho más contagiosa que las anteriores, lo que ha triplicado los enfermos en poco menos de una semana. A diferencia de otras olas anteriores de coronavirus, en esta ocasión la sintomatología es relativamente leve, lo que provoca que muchos contagiados la confunda con un resfriado o una gripe común causada por los últimos cambios de tiempo.

Los farmacéuticos han sido los primeros en notar el incremento de casos derivados de esta nueva variante, bautizada como FLiRT v surgida tras una mutación en las proteínas del virus, Muchos profesionales de las boticas barbanzanas reconocen que en las últimas jornadas no han parado de despachar pruebas para detectar el covid. «Hacía meses que no vendíamos ningún test y pensé que nos iban a caducar los que teníamos, pero hemos agotado todos en solo un par de días», apuntan desde una farmacia pobrense. Una respuesta similar ofrecen desde otra de Noia, donde reconocen un incremento significativo de la demanda de estas pruebas y también de alguna que otra mascarilla, «aunque también hay mucha gente que piensa que es un resfriado y ni siquiera se la hace, cuando seguramente sea covid».

Por el momento, este aluvión de contagios no ha tenido una re-



La venta de test de antígenos ha vuelto a repuntar en la comarca. DAVID COSTAS

percusión importante en los centros de salud de la zona, porque como no se están registrando casos agudos, «la mayoría de enfermos se hace la prueba en casa y ya no vienen por aquí. Nosotros solo hacemos los test si la sintomatología del paciente es grave y necesitamos enviarlo al hospital de Barbanza», destacan desde el PAC del centro de salud de Ribeira.

Por su parte, en el ambulatorio de Rianxo explican que solamente han atendido un par de casos de covid recientemente, pero que no tenían mayor importancia porque no presentaban complicaciones. «Estos días he ido registrando todos para poder comunicarlo y que queden en el registro de Saúde Pública, pero no

están siendo muchos. La mayoría de la población está cubierta con las vacunas y los casos que están apareciendo son leves», reconoce el médico rianxeiro Germán Allut.

Los más graves, al hospital

A donde sí han llegado algunos casos con más gravedad es al servicio de Urxencias del hospital del Barbanza, donde se han atendido a pacientes con un diagnóstico de principios de neumonía y que incluso ya tenían afectados los pulmones. Algunos de estos enfermos ya se dirigieron directamente al centro hospitalario comarcal al ver que su estado de salud se complicaba, y se han unido a otros pacientes que también estaban siendo atendi-

dos en este departamento, donde el volumen de trabajo está siendo considerable.

Esta situación se debe en buena parte a que varios centros de salud siguen con muchas baias en sus plantillas de personal, como ocurre en el de Ribeira. De hecho, a principios de esta semana, en el turno de mañana del ambulatorio solo estuvieron trabajando tres facultativos de un total de diez, y en los últimos días ha habido cuatro o cinco pasando consultas. «Seguimos sin que manden a nadie para cubrir las vacantes. Sin embargo, esta semana han enviado a uno a reforzar la tarde en el de A Pobra. Aquí parece que estamos olvidados», denuncian desde el consultorio ribeirense.

Sintomatología leve muy similar a una gripe, con mocos y malestar general

Diferenciar una gripe común de esta nueva variante del covid puede resultar bastante difícil porque la sintomatología suele ser similar, y por eso muchos pacientes piensan que se trata de la primera. La mayoría de enfermos tienen mocos, tos, dolor de garganta y la voz tomada, malestar general y mucho cansancio. Además, otra de las peculiaridades que se ha constatado en gran parte de los contagiados es que no han sufrido episodios de fiebre, algo que era bastante habitual con otras cepas del co-

Según explican los facultativos de los centros barbanzanos, el tratamiento que se está recetando a los enfermos suele ser el habitual para todos estos virus respiratorios: antigripales, paracetamol, codeína o mucolítico. Eso sí, también advierten que como se trata de una variante tan contagiosa es recomendable extremar las medidas de precaución. Aislarse, usar la mascarilla y reforzar la higiene de manos son tres prioridades para evitar la transmisión de la enfermedad, consejos que la población ya tiene muy presente desde la pandemia.

Importancia

SÁLVORA

Hemos pasado de una enfermedad que mató a miles de personas, a una

variante cuyos síntomas son tan leves que la mayoría lo confunden con un resfriado. Aunque esta nueva cepa sea muy contagiosa y pueda hacer saltar todas las alarmas, lo que está claro es que las vacunas han hecho su trabajo y del catastrofismo que se vivió en el 2020, hemos pasado a una relativa tranquilidad cuatro años después.



POLICLÍNICA EL CARMEN

T. 981 872 224 / 981 872 154 Campo de Marte, 6 - RIBEIRA

www.clinicaelcarmen.net admision@clinicaelcarmen.es

Urgencias 24h